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资讯

【出行·随身码】

离汉人员“绿码”来沪还要隔离吗？
4月 8日零时起，武汉市解除离汉离鄂通

道管控措施，离汉人员凭湖北健康码“绿码”
安全有序流动。
解封第一天，“武汉人员来沪现在还要隔

离14天吗？”成为武汉来沪人员咨询的焦点
问题。
媒体记者将“12345”咨询较为集中的相

关问题和回复汇总如下：
问：我乘坐大巴从武汉返上海闵行工作，

出发前获得了湖北健康码“绿码”，同时核酸

检测报告呈阴性，回沪后需要隔离吗？

答：4月 8日，居委会的工作人员告诉她，根

据最新的工作要求， 返沪人员回沪后无需再强

制隔离，可凭借湖北健康码绿码出入小区，要求

其做好自我健康管理，每日自行测量体温。

记者了解，部分小区已经明确表示，武汉

返沪人员可凭借健康码绿码或者随申码绿码

通行。如住在宝山的陈先生想把滞留在武汉的

家人接来上海，向所在居委和宝山区防疫部门

咨询后得知， 家人返沪后需前往社区登记，凭

健康码绿码出入；张先生所在的奉贤区人民政

府回复其，只要随申码是绿色的就可以正常出

入小区，无需隔离；嘉定区安亭镇、南翔镇部分

社区则告知前来咨询的市民，武汉返沪人员凭

湖北健康码“绿码”，返沪后身体健康的，无需

再进行 14天的隔离； 居住在浦东新区川沙镇

的一位武汉市民反馈， 房东向社区已提前报

备，得知无需强制隔离，只是建议其减少外出，

进行 14天居家观察，每日反馈体温状况。

问： 近期计划购买火车票从武汉前往上

海复工，在上海和朋友一起租住，现在的隔离

政策是怎么样的？

答：4 月 8 日，静安区卫健委回应：武汉来

沪人员不需要强制隔离。 他所在的社区方面

表示，只要持有绿色随申码，及时汇报健康状

况，且与租客提前沟通，同意其入住，社区并

不会反对。

问：我在浦东新区高桥镇有两个住处，但

两个小区分别给出了不同的隔离说法， 应该

以哪个小区的政策为准？

答：4 月 8 日当天，小区居委答复：只要随

申码是绿码，体温正常，就无需强制隔离；但

另一个小区却表示，小区防控方案尚不明朗，

让其暂缓至周五再考虑返沪。记者了解到，上

海城市规模大，小区数量多，条件千差万别，

属地社区、 单位企业承担部分地区疫情防控

主体责任， 因而会因地制宜地采取一些防控

措施。 有的小区仍然严格执行防控重点地区

的隔离要求，执行居家隔离或集中隔离要求，

有企业单位主动要求员工在复工前自行居家

观察 14 天， 这给部分武汉来沪人员带来不

便，请大家理解，并配合基层工作者、社区志

愿者的工作。 另一方面，一些小区的做法正在

逐步科学和规范化， 也应尽量把握好防控尺

度。 如果确实存在防控薄弱点，也希望广大市

民进行监督，提出合理化建议。

问：我即将从武汉乘坐火车到上海，抵沪

后能否自行乘坐交通工具返回小区？

答：只要持有健康码绿码，可以。 同时建

议提前了解社区执行的相关隔离政策， 再做

来沪计划。

问：武汉来沪人员，如自愿要进行核酸检

测，如何申请？ 费用由谁承担？

答：目前核酸检测未对个人开放，由单位

向所在区卫健委提出申请， 由各区卫健委指

定医疗机构采样并委托具有资质的检测机构

进行检测。 原则上是自愿、自费的。

（上观新闻）

推广使用公筷公勺和分开夹菜
张文宏为提倡分餐制点赞

“这个举动值得大家去推广！”张
文宏教授称赞的是什么呢？张文宏在
接受人民网上海频道访问时表示：“浦
东推出了提倡大家使用公筷、进行分餐
制的方式，我认为这种做法对巩固抗疫
成果是非常有帮助的。”公筷公勺，分
开夹菜，提倡分餐制，做文明市民，让我
们来听听“张爸”是怎么说的。

每一个人都做提倡分餐制的文明
市民。每一个家庭，“勺子筷”公用起
来，“分餐制”推广起来。

（浦东文明）

日前，从位于浦东北蔡的上海农产品中心
批发市场，了解到最新的农产品供应情况———
米面油供应充足，市场平静；水果、猪肉等农副
产品均可充分满足市民消费需求。
在上农批的米面油销售区域，这里的大米堆

得像一座座小山，粮食市场货源充足、采购渠道
畅通、价格平稳，能够充分满足群众消费需求。
在这里经营米面油生意21年的商户老金

说，像他这样的经营户，最起码的库存都在
1200吨以上，即便是在消耗的情况下，在一个
半到两个月时间内库存量也是够的。再过150
天，即9月 20日左右，新粮也会大批量上市。

市场管理方表示，我国粮食生产连年丰
收，库存充裕、储备充足，价格长期稳定，国际
市场对我国粮食供应的影响很小。我国口粮完
全可以实现自给自足，即便不进口，也不会导

致国内粮食供给短缺。
疫情发生以来，浦东批发、零售市场大米、

面粉、食用油货源充足，价格稳定。消费者完全
没有必要担心粮食供应短缺及价格大幅上涨
问题，无须集中批量购买、在家中囤积粮食。而
且随着气温升高，囤粮的品质也会受到影响。
在水果方面，进入 4月以来，正是春季水

果集中上市时期，时令水果备受申城市民青
睐：草莓、提子、芒果、菠萝等新鲜时令水果成
为“新宠”。
为了让市民购买更方便，现在上农批的商

户还利用社群进行销售，市民只需要在手机上
接龙下单，商户就可以将水果送货上门。这类
“社群销售”已经占据了商户 50%以上的营
业额。

猪肉方面，由于受到非洲猪瘟的持续影

响，猪肉的价格相对较高。一些商户说，现在是
猪肉的消费淡季，餐饮复苏缓慢，学生还未返
校，猪肉消费提振有限，只能积极备战下半年。
市场方面表示，生猪产能自去年9月份以

来，进入逐渐恢复进程。不过，从产能恢复到毛猪
出栏量恢复，还有一个滞后期。但产能恢复是不
争的事实，出栏量恢复也指日可待。尽管近期肉
价还会继续高位运行，但波动下行是大势所趋。

上海农产品中心批发市场经营管理有限
公司副总经理杨峻表示，从农产品流通的角度
上来说，上农批已经有条件在全国各地适时进
行采购，从目前农业生产的角度来说，也是到
了春暖花开商品丰富的阶段，上农批下个阶段
会在全国各地统筹采购，总体的供应量和去年
相比基本持平，在个别商品上还会略有增长，
农产品供应将是充足的。 （浦东发布）

米面足水果多 社群销售变“新宠”

浦东市场农产品供应充足、价格稳定

纠错有奖
欢迎大家来做“啄木鸟”
如果您在阅读本月《社区晨报》时发现

任何差错，可关注微信公众号“上海社区发
布”并于后台直接留言，将您发现的问题发
送给我们（注明报纸名称、所在版面、文章名
称、差错细节，本期截止日期为 5 月 1 日）。
本月纠错质量最高的一位读者，将成为最佳
“啄木鸟”，并获得 100 元的现金奖励；本月
纠错质量相对较高的另外十位读者，则将成
为优秀“啄木鸟”，并获得纪念品一份。

2020 年 3 月优秀 “啄木

鸟”：李振湘、凌伟华、谢建国、
严志明、曹酉虹、陈金生、陈宝
灿、卢鹏程、周以人、杨保飞

2020 年 3 月最佳 “啄木

鸟”：陈茹
扫描二维码关注

“上海社区发布”

【快讯】

【文明推广】


